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15 - CELSO NASCIMENTO
Pelo art. 82, presta apoio à fala do deputado Ed Thomas 
em relação às Apaes. Saúda a realização do XVIII Maifest 
Festival, no bairro do Brooklin, cujo propósito é aproximar 
as pessoas através da valorização de sua cultura; e da 
Virada Feminina, ocorrido nesta Casa, que discutiu o 
empoderamento da mulher.
16 - MARCOS MARTINS
Pelo art. 82, em nome do PT, convida o público para 
audiência pública, promovida pela Frente Parlamentar 
em Defesa do Iamspe, que discutirá as necessidades do 
servidor público do estado de São Paulo em relação a este 
órgão. Defende a instituição, destacando sua importância 
para o servidor estadual. Critica a falta de água em 
algumas regiões do estado de São Paulo.
17 - MARCOS MARTINS
Solicita a suspensão da sessão até as 16 horas e 30 
minutos, por acordo de lideranças
18 - PRESIDENTE MARIA LÚCIA AMARY
Defere o pedido e suspende a sessão às 15h49min.
19 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Assume a Presidência e reabre a sessão às 16h28min.
20 - CAMPOS MACHADO
Pelo art. 82, tece críticas às manifestações do Sindicato dos 
Servidores Públicos da Assembleia Legislativa do Estado de 
São Paulo, com uso de banda. Oferece apoio às decisões do 
presidente Cauê Macris em relação às reivindicações dos 
funcionários.
21 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Considera inadequada a postura do sindicato para 
representar os demais servidores desta Casa.
22 - DAVI ZAIA
Pelo art. 82, comenta a seriedade e compromisso do 
presidente Cauê Macris ao tratar dos direitos dos 
funcionários desta Casa. Defende a apreciação e aprovação 
do PL 874/16, que versa sobre direitos do consumidor.
23 - BARROS MUNHOZ
Pelo art. 82, informa o posicionamento favorável do 
Governo acerca do projeto citado pelo deputado Davi Zaia. 
Opina que a legislação atual causa prejuízos ao comércio. 
Tece elogios à Associação Comercial de São Paulo.
24 - MARCIA LIA
Pelo art. 82, oferece apoio à PEC 5/16. Comenta denúncia, 
contra deputado federal ligado ao senador afastado 
Aécio Neves, de envolvimento em tráfico de drogas. 
Defende a investigação desse tema. Critica ameaça feita 
pelo secretário de Cultura de São Paulo, André Sturm, a 
agente cultural. Reprova o comediante Danilo Gentili por 
atitude, que considerou misógina, diante de notificação da 
deputada federal Maria do Rosário.
25 - RAUL MARCELO
Pelo art. 82, faz críticas à administração municipal em 
relação à Cracolândia. Relata o posicionamento, nesse 
assunto, de entidades especializadas no tratamento a 
dependentes químicos, que, adita, opõe-se aos atos do 
prefeito João Doria. Elogia notícia de jornal de Sorocaba 
que reprova o envio de pessoas viciadas, retiradas, à 
força, da região, para outros municípios de São Paulo. 
Reprova a postura pública do senador afastado Aécio 
Neves. Defende que a polícia técnico-cientifica brasileira 
receba profissionais e recursos suficientes para combater 
o narcotráfico.
26 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Anuncia a presença do prefeito Vando Magnusson e do 
ex-prefeito Júnior Caleffi, de Conchal, e do prefeito Edmar 
Mazucato, de Osvaldo Cruz.

ORDEM DO DIA

27 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Coloca em votação requerimento, do deputado Caio 
França, de alteração da Ordem do Dia.
28 - CAMPOS MACHADO
Encaminha a votação do requerimento de alteração da 
Ordem do Dia, em nome do PTB.
29 - CORONEL CAMILO
Para comunicação, reitera a defesa do deputado Campos 
Machado à PEC 5/16.
30 - TEONILIO BARBA
Encaminha a votação do requerimento de alteração da 
Ordem do Dia, em nome do PT.
31 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Considera a necessidade de ponderação dos parlamentares 
no que diz respeito à negociação com o Sindicato dos 
Servidores Públicos da Assembleia Legislativa do Estado 
de São Paulo.
32 - CAMPOS MACHADO
Para comunicação, faz críticas ao posicionamento do 
deputado Teonilio Barba. Reitera sua reprovação à postura 
do sindicato.
33 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Informa que atenderá demandas dos funcionários desta 
Casa.
34 - TEONILIO BARBA
Para comunicação, expõe sua opinião acerca do papel dos 
sindicatos trabalhistas.
35 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Tece esclarecimentos sobre sua receptividade com o 
Sindicato dos Servidores Públicos da Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo.
36 - LUIZ FERNANDO T. FERREIRA
Para comunicação, reitera o pronunciamento do 
presidente Cauê Macris. Declara o comprometimento 
da Mesa Diretora desta Casa com as reivindicações dos 
seus servidores. Tece esclarecimentos sobre o impacto 
orçamentário dessas medidas.
37 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Critica a postura do Sindicato dos Servidores Públicos 
da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, que 
considera autoritária. Informa a realização, em breve, de 
diálogo entre entidades de representação dos funcionários 
desta Casa.
38 - CAMPOS MACHADO
Para comunicação, indica que, a seu ver, os sindicatos 
devem priorizar os interesses das categorias que 
representam. Critica a postura de confrontação do 
sindicato desta Casa, que, a seu ver, prejudica os servidores.
39 - ENIO TATTO
Encaminha a votação do requerimento de alteração da 
Ordem do Dia, em nome da Minoria.
40 - BARROS MUNHOZ
Encaminha a votação do requerimento de alteração da 
Ordem do Dia, pela liderança do Governo.
41 - CAMPOS MACHADO
Para comunicação, critica as declarações do deputado 
Barros Munhoz. Salienta a independência desta Casa em 
relação ao Governo. Defende a aprovação da PEC 5/16.
42 - WELLINGTON MOURA
Encaminha a votação do requerimento de alteração da 
Ordem do Dia, em nome do PRB.
43 - MILTON VIEIRA
Assume a Presidência.
44 - JORGE CARUSO
Para comunicação, tece considerações acerca da 
necessidade de debate e reestruturação de práticas de 
arrecadação no estado de São Paulo.
45 - BARROS MUNHOZ
Para comunicação, tece elogios aos funcionários públicos 
da Secretaria da Fazenda do Estado de São Paulo. Rebate 
as considerações do deputado Jorge Caruso.

primeiro fim de semana após, os meus dois filhos que moram 
aqui também foram lá e gostaram muito, Mustafa. Eu acho que 
temos que elogiar e agradecer sempre o grande profissionalis-
mo que o Mustafa coordena, o Centro Cultural Brasil-Turquia, 
porque isto é importante, traz arte, traz educação, e que traz 
esta beleza que é a comunidade turca aqui em São Paulo. 
Parabéns a todos.

Convidamos a todos para a abertura da exposição belíssi-
ma que eu tive o prazer de ter visto, preparada pelo CCBT no 
Espaço V Centenário, sob o título “A Descoberta do Brasil pelos 
Turcos”, e para o coquetel turco e o concerto turco de música 
clássica.

Esgotado o objeto da presente sessão, a Presidência agra-
dece às autoridades, à minha equipe, aos funcionários dos ser-
viços de Som, da Taquigrafia, de Atas, do Cerimonial, da Impren-
sa da Casa, da TV Legislativa e das Assessorias das Polícias Civil 
e Militar, bem como a todos que, com suas presenças, colabora-
ram para o êxito desta cerimônia. Uma boa noite a todos.

Está encerrada a sessão.
* * *
- Encerra-se a sessão às 21 horas e 10 minutos.
* * *

 30 DE MAIO DE 2017
75ª SESSÃO ORDINÁRIA
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RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - ANALICE FERNANDES
Assume a Presidência e abre a sessão. Cancela sessão 
solene antes convocada para o dia 23/06, às 20 horas, para 
"Comemoração dos 100 Anos do Clube Operário", por 
solicitação do deputado Itamar Borges.
2 - CORONEL TELHADA
Informa que estivera em Campinas, para comemorar o 
aniversário do 47° Batalhão da Polícia Militar do Interior. 
Enaltece o trabalho dos oficiais e praças da entidade, em 
beneficio da municipalidade. Reivindica ao Governo do 
Estado a valorização salarial dos servidores da Polícia 
Militar. Clama ao governador Geraldo Alckmin que autorize 
o preenchimento de 4.600 vagas do quadro efetivo da 
Polícia Militar. Defende a aprovação do PLC 04/17. Ressalta 
a importância da emenda 07, em defesa da aposentadoria 
do policial militar feminino, ao término de 25 anos de 
exercício profissional.
3 - MARIA LÚCIA AMARY
Assume a Presidência.
4 - PEDRO TOBIAS
Manifesta-se contrariamente à aprovação da PEC 05/16. 
Acrescenta que não defende acréscimo salarial para a elite. 
Critica a reforma da Previdência.
5 - CORONEL CAMILO
Declara apoio ao PLC 874/16. Defende a aprovação 
da PEC 05/17. Informa que fora iniciativa do deputado 
Pedro Tobias, em 2011, a criação do Regime Próprio de 
Previdência da Polícia Militar. Solicita ao deputado Barros 
Munhoz apoio à aprovação do PLC 04/16, em especial à 
emenda 7. Aduz que dados de pesquisa informam que 91% 
das mulheres que trabalham têm dois turnos de atividade.
6 - ED THOMAS
Para comunicação, informa que pretende participar 
de audiência com o governador Geraldo Alckmin, a 
fim de tratar sobre a duplicação de trecho da Rodovia 
Comandante João Ribeiro de Barros e da reforma da sede 
do 25º Batalhão da Polícia Militar do Interior. Manifesta-se 
a favor da aprovação do PLC 874/16.
7 - ENIO TATTO
Comenta manifestação ocorrida no último domingo, no Rio 
de Janeiro, a envolver cerca de cem mil pessoas, a favor 
de eleições diretas para presidente da República. Critica 
reunião entre o presidente Michel Temer e lideranças do 
PSDB. Informa que a recusa de Osmar Serraglio, em ocupar 
o Ministério da Transparência, deve ocasionar a perda de 
foro privilegiado do deputado federal Rocha Loures.
8 - PRESIDENTE MARIA LÚCIA AMARY
Solicita à plateia comportamento regimental.
9 - ENIO TATTO
Para reclamação, critica a presença do senador Aécio 
Neves, afastado do cargo, em manifestação contra o 
Governo Dilma Rousseff, na Avenida Paulista. Informa que 
no próximo domingo deve acontecer manifestação contra 
o Governo Temer.
10 - RAUL MARCELO
Afirma que participara de manifestação, em frente 
à reitoria da Unicamp, no momento de reunião do 
Conselho Universitário, nesta manhã. Acrescenta que o 
órgão deliberaria sobre o orçamento da entidade. Aduz 
que a população mais pobre é a que financia o ensino 
superior público, pois os recursos são oriundos de 9,57% 
da arrecadação do ICMS. Defende a adoção de política de 
cotas para estudantes afrodescendentes e indígenas, na 
universidade. Discorre acerca de desigualdades, inclusive 
salarias, entre gêneros e raças. Assevera que o FMI 
afirmara que não deve ocorrer ganho de produtividade 
com a reforma trabalhista, em virtude da baixa demanda 
por produtos. Clama por investimentos em Educação, a 
favor da tecnologia e da inovação.
11 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Critica o Governo Doria, principalmente por ação na 
Cracolândia. Comemora decisões judiciais que impediram a 
internação compulsória de dependentes químicos. Condena 
a ação. Lamenta a conduta do secretário de Cultura, 
quando manifestou-se em tom ameaçador na zona leste da 
Capital. Afirma que o Governo Temer é golpista. Indaga se 
algum parlamentar usará da voz para defender o senador 
afastado, Aécio Neves.
12 - LUIZ CARLOS GONDIM
Manifesta-se a favor da aprovação do PLC 874/16. Discorre 
acerca do projeto. Tece considerações a respeito da atenção 
a ser dada a pacientes necessitados de hemodiálise. 
Lamenta o corte de cem mil reais, destinados ao setor, 
levado a efeito pelo Governo do Estado. Ressalta que há 
cerca de 500 pacientes aguardando atendimento renal, no 
Alto Tietê. Defende a adoção de programas para pacientes 
diabéticos.
13 - ROBERTO ENGLER
Declara-se a favor da aprovação do PLC 874/16. Aduz que 
a mobilização, a presença e a pressão dos interessados, 
de forma organizada, levaram ao convencimento do líder 
do Governo. Acrescenta que em breve o projeto deve ser 
pautado.

GRANDE EXPEDIENTE

14 - ED THOMAS
Comenta as alterações propostas no programa Nota Fiscal 
Paulista em relação às doações a entidades assistenciais. 
Defende o trabalho destas organizações junto à sociedade, 
como a Apae. Afirma que essas entidades não podem ser 
criminalizadas no todo pelo erro de algumas. Elogia o 
trabalho do Itesp no apoio a assentamentos na região de 
Presidente Prudente.

paulista que nos paga na Unicamp, recebemos generosamente 
2% do ICMS e é isto que nos mantém. E a Unicamp se orgulha 
muito de ter um projeto de internacionalização. O nosso reitor 
não pôde estar presente hoje, professor Marcelo Knobel, mas 
me pediu para vir, expressamente, receber este prêmio.

Nós temos um grande projeto de internacionalização, a 
nossa ambição é fazer do nosso aluno um elemento de trans-
formação no mundo. Hoje, para os senhores terem uma ideia, 
um em cada três alunos formados na Unicamp tem experiência 
internacional. E esse é um número significativo para um país 
como o Brasil, longe de muitas outras nações. E quando o 
Mustafa esteve na Unicamp alguns anos atrás, encontrou aqui 
comigo um amigo, porque eu gosto muito da Turquia, tenho 
grandes amigos em Istambul, amigos que eu conheci nos Esta-
dos Unidos, e vivemos juntos danças e jantares. Então eu sou 
um apaixonado pela cultura turca. Fiquei muito contente de ser 
através de mim que essa cultura iria entrar pela Unicamp. Eu 
fico muito contente de receber este prêmio pela minha universi-
dade. Muito obrigado.

A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IZABEL DE JESUS PINTO 
- Convidamos Áurea Vieira Gonçalves para entregar o próximo 
prêmio. Áurea Vieira é gerente de Relações Internacionais do 
SESC São Paulo, membro do Conselho Consultivo do CCBT. 
O último prêmio do CCBT vai para Mikaela Akemi, estudante 
no Centro Educacional de Diadema, e na Escola de Música do 
Theatro Municipal de São Paulo. Participou do IFLC, Festival 
Internacional de Língua e Cultura em 2016. Escolhida para 
receber o prêmio anual do CCBT, em homenagem aos trabalhos 
de divulgação da cultura brasileira em edições do IFLC, Festival 
Internacional de Língua e Cultura no Brasil, Austrália, Bélgica, 
Alemanha e Romênia. Parabéns.

* * *
- É feita a entrega do prêmio.
* * *
A SRA. ÁUREA VIEIRA GONÇALVES - Boa noite a todos da 

Mesa, boa noite a vocês presente. É uma honra ser parte do 
Conselho Consultivo do CCBT, do Centro Cultural Brasil-Turquia 
aqui em São Paulo, eu represento o SESC São Paulo, juntamente 
com a minha amiga Andrea Nogueira, gerente do Centro de 
Pesquisa e Formação.

E para mim é muito importante dar este prêmio para você, 
Mikaela, porque você representa a unicidade que o CCBT sem-
pre apostou na hora de fazer um festival da cultura e da língua, 
unindo culturas e línguas em vários países e fazendo com que 
esses talentos que às vezes estão por aí, se revelem no palco. 
E eu, como representante do SESC São Paulo, sei que o palco é 
lugar de artista, é lugar de gente que está unindo outros con-
ceitos, fazendo com que a gente questione o mundo, fazendo 
com que nós tenhamos grandes projeções a respeito da realida-
de, a respeito de vários conceitos que são colocados para nós, 
a respeito da arte e de como a arte entra na nossa vida. Então, 
parabéns a você e parabéns ao Centro Cultural Brasil-Turquia, 
que é sim um lugar de resistência, e nós estamos junto com 
vocês resistindo, porque a democracia é, acima de tudo, um 
valor muito importante para todos nós.

A SRA. MIKAELA AKEMI - Primeiramente, boa noite para 
todo mundo. Eu vou falar um pouco da experiência que eu tive 
no IFLC representando o Brasil e levando um pouco da nossa 
cultura brasileira e um pouco da turca também, para seis países. 
Eu fui para Austrália, para Romênia, para Alemanha, para Suíça, 
para Áustria e para Bélgica. E lá no IFLC, para mim, foi a experi-
ência mais importante da minha vida, já tive algumas, mas esta 
com certeza ficou marcada e não vai dar para esquecer.

Bom, tanto no IFLC, organizado aqui pelo Centro Cultural 
Brasil-Turquia, quanto em outros eventos do IFLC que participei, 
eu não imaginava que iria conhecer tantas pessoas em um 
lugar só. Que iria ter a oportunidade de conhecer um pouco 
da cultura de diversos países e que criaria tantas amizades, 
e além de tudo, seria tão especial. O IFLC foi onde eu pude 
perceber que o mundo não é aquilo que conhecemos, e sim 
o que temos a conhecer ao longo do tempo. Que tudo pode 
ser mais bonito se sorrimos, cantamos, dançamos e fazemos o 
que nós gostamos. Que a amizade é uma coisa única e é o que 
realmente devemos preservar. E tenho certeza que, se todas 
as pessoas tivessem a oportunidade que eu e alguns amigos 
tivemos no IFLC, o mundo seria bem melhor, sem dúvida, não 
teria tantas guerras e a união entre as nações iria ser o que 
realmente importa.

Então, eu gostaria de agradecer à minha professora, Regina 
Kinjo, do coral infanto juvenil da Escola de Música do Theatro 
Municipal de São Paulo. Ao Sr. Mustafa e a todos do Centro Cul-
tural Brasil-Turquia, pela oportunidade que eu tive. Obrigada. 
Eu esqueci de ressaltar uma pessoa que é muito importante, a 
Paloma, que ajuda a gente em tudo no festival, então gostaria 
de agradecer à ela. E agradeço bastante a todos vocês que 
estão presentes hoje aqui. Obrigada.

* * *
- É feita uma apresentação musical.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IZABEL DE JESUS PINTO 

- Com a palavra, o deputado Carlão Pignatari.
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Bom, 

meus amigos, acho que hoje todos nós tivemos momentos de 
muita alegria e de muita emoção nesta comemoração do Dia 
da Turquia em São Paulo. Tivemos muitas falas e considerações 
sobre o grande trabalho que o CCBT faz na Turquia e fora dela. 
Eu tive o prazer e a honra de conhecer o trabalho das escolas, 
dos empresários, as pessoas que ajudam a construir uma Tur-
quia cada vez melhor e agora, passando por inúmeras dificul-
dades onde a intolerância faz mal, faz muito mais mal aquele 
que pratica a intolerância. Então o tempo é o senhor da razão.

Um dos homenageados usou uma fala de que o perse-
guidor, o intolerante, não está marcado na linha do tempo de 
ninguém, e ninguém quer conhecer este tipo de situação, princi-
palmente nos anos que nós estamos. Eu fico muito entristecido 
quando eu vejo quem conheceu há dois anos um dos mais 
belos países que eu já tive a oportunidade de conhecer, nós 
vemos hoje a grande dificuldade política e daqui a pouco vai 
ser econômica, daquele país. Uma coisa empurra a outra.

Hoje, nós, os brasileiros, estamos passando por uma difi-
culdade enorme. Instalou-se aí há 10, 12 anos, um governo em 
que a prática da corrupção fez com que todos os partidos que 
estivessem ali se tornassem o que estamos vendo hoje. Eu achei 
um erro - perdão, hoje não é dia de falar - grotesco, o presiden-
te interino, o presidente golpista, o presidente que está lá hoje, 
deveria ter renunciado hoje. Não é possível mais nenhum de 
nós, o nosso povo, com mais de 14 milhões de desempregados, 
que está passando e estamos vendo o que está passando e o 
que está acontecendo hoje. E podem ter certeza, eu conheço 
um pouco, eu tenho frigorífico de aves, então eu tinha um rela-
cionamento, quando eles eram pessoas normais, o Wesley e o 
Joesley, há mais de 20 anos. Nos últimos dez anos modificou e 
se alterou tudo o que ele tinha. Então vai sair muita coisa ainda 
disso que nós estamos passando.

Mas eu acho que hoje é dia de comemorarmos a democra-
cia e dizer, em nome da Assembleia Legislativa de São Paulo, do 
Governo de São Paulo, do André que está aqui representando 
este prefeito moderno, que graças a Deus São Paulo elegeu na 
última eleição, que vocês sejam sempre muito bem-vindos. E 
colocar o gabinete, a Assembleia Legislativa, para que na medi-
da do possível, o que pudermos fazer para poder amenizar o 
sofrimento das famílias que estão lá passando por coisas esca-
brosas, estaremos sempre, Mustafa, nos colocando à disposição. 
Agradeço ao Mustafa e ao CCBT.

E também gostaria de agradecer e dizer, eu fui também 
ao restaurante dele e fiz a propaganda para os meus filhos, no 

Israel, a Palestina, e assim por diante. Não há nada melhor do 
que isto, sobretudo para quem estuda relações internacionais, 
porque é uma aula ao vivo. É aprender valores tão importante 
como a tolerância, respeito à diversidade, busca da democracia. 
Então, o projeto Caminho de Abraão é um projeto que inclusive 
em São Paulo tem uma representação maior ainda, porque tem 
todo ano a Caminhada da Paz, que simbolicamente começa no 
Monte Líbano e acaba na Hebraica, mostrando a possibilidade 
de convivência pacífica entre povos. São Paulo, como já foi 
mencionado aqui, é uma cidade global e uma cidade da convi-
vência, da tolerância, valores que a Vanessa enfatiza nas aulas 
que ela ministra magistralmente para os alunos de Relações 
Internacionais.

Vanessa, parabéns, é mais do que justo este prêmio que 
você está recebendo e parabéns pela escolha ao Centro Cultural 
Brasil-Turquia.

A SRA. VANESSA BRAGA MATIJASCIC - Boa noite, boa 
noite presidente Mustafa, do Centro Cultural Brasil-Turquia. 
Boa noite, professor Machado, é com muito gosto que recebo 
este presente de suas mãos. Eu sempre peço permissão para os 
meus colegas turcos para falar os nomes da forma como nós 
leríamos em português. Então também um boa noite ao queri-
do coordenador da plataforma jovem. E é justamente para os 
jovens, embora eu tenha uma variedade muito grande de públi-
co aqui presente, me sinto muito lisonjeada com a homenagem 
e também com o público, que eu gostaria de direcionar a minha 
fala. E até mesmo na fluidez eu acho que consigo cativar mais 
este público jovem.

Em detrimento do dia que nós nos encontramos, em detri-
mento dos últimos anos que se fala bastante de crise de 
lideranças, lideranças que tenham valores éticos, é realmente 
na sala de aula que nós temos a oportunidade de conseguir 
passar esses valores éticos para os nossos estudantes. E esse 
encontro com a comunidade turca aconteceu justamente em 
um espaço que eu considero sagrado, que é, um deles, a sala 
de aula. Recebendo alguns estudantes turcos e, principalmente, 
aprendendo com as experiências deles e ajudando, facilitando o 
processo de aprendizagem, e conhecendo o movimento Hizmet. 
E cada pessoa carrega consigo um valor que é supremo. Eu 
tenho diversos valores, mas com certeza paz é uma palavra que 
está na trajetória tanto da minha família aqui presente, seja 
pelo nome, por exemplo, do meu avô e do meu pai Zvonimir, 
que é de origem croata. Zvono significa sinos; mir, paz. Então, 
eu tenho na minha família esta mensagem: sinos da paz. E com 
o movimento Hizmet eu aprendi também que existia esta ver-
tente que valorizava a paz e fui, gradativamente, aproximando 
o Centro Cultural Brasil-Turquia, conhecendo os trabalhos da 
plataforma jovem, principalmente os eventos que circulam em 
torno desses valores. Paz, democracia, ou governos representa-
tivos e direitos humanos.

E achei interessante fazer a ponte com uma outra rede de 
pesquisa, que é minha forte identidade, então pesquisas em 
assuntos de paz, conflitos e estudos críticos de segurança, que 
é uma parceria que existe também por meio da minha pessoa, 
mas envolvendo outros integrantes e consolidando estes laços 
que nós temos com o Centro Cultural Brasil-Turquia. Então, eu 
acredito que todos estes valores que eu mencionei agora não 
são apenas ensinados em sala de aula. Nós, professores, os pes-
quisadores, mas principalmente os educadores, conhecendo os 
valores das famílias brasileiras e conhecendo também os valo-
res das famílias turcas, eu acho que este dia também é um dia 
de prestar homenagem aos primeiros educadores e educadoras 
das jovens lideranças, que são os pais e mães. Com certeza 
este trabalho começa no núcleo familiar e depois se estende 
para salas de aula do ensino fundamental, ensino médio, no 
parâmetro brasileiro e, depois, eu tenho o privilégio de receber 
esses jovens no ensino universitário, seja para encaminhá-los 
com esses valores éticos para o mercado profissional, seja até 
mesmo para incentivá-los a continuar nessa boa trajetória, no 
retorno à Turquia, se for da escolha, mas também encaminhar 
alguns dos meus estudantes, quando eles têm interesse, para a 
área de pesquisa.

Então, a partir desta homenagem que eu gostaria de 
dedicar a todos os jovens aqui presentes neste auditório, que 
vocês continuem olhando no seu entorno os bons exemplos 
de liderança, sejam as lideranças existentes dentro da família, 
jovens que vocês conhecem dos grupos de que participam, as 
lideranças universitárias e até mesmo as lideranças religiosas, 
como já foi aqui mesmo mencionado.

Muito obrigada a todos os presentes e a todos os inte-
grantes da Mesa. É grande a minha satisfação de estar pela 
segunda vez na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. 
E estendo meus cumprimentos também à nossa segunda Casa 
que é a Câmara dos Vereadores. Muito obrigada a todos e uma 
boa noite.

A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IZABEL DE JESUS PINTO 
- Convidamos Cris Olivieri para entregar o próximo prêmio. 
Cris Olivieri é diretora da Olivieri e Associados Advocacia, atua 
com consultoria para cultura, comunicação e entretenimento. 
Membro do Conselho Consultivo do CCBT. O próximo prêmio 
do CCBT vai para o professor Luis Cortez da Unicamp. Ele é pro-
fessor titular da Faculdade de Engenharia Agrícola, e vice-reitor 
executivo de Relações Internacionais da Unicamp. Unicamp foi 
escolhida pelas iniciativas de internacionalização que promo-
veram o estabelecimento de parcerias com instituições, inclu-
sive turcas. Destacamos também os trabalhos de intercâmbio e 
programas interculturais, como a abertura do curso de língua e 
cultura turca no Instituto de Estudos da Linguagem.

* * *
- É feita a entrega do prêmio.
* * *
A SRA. CRIS OLIVIERI - Bom, eu sou conselheira do CCBT 

com muita honra, muito prazer. Nós que fazemos parte do 
conselho só temos a agradecer, porque é uma experiência de 
aprendizado intenso. Nós tínhamos, para quem mora no Brasil, 
essa coisa que todo mundo é turco, uma coisa meio genérica, 
e quando você vai para o CCBT, você descobre que não é nada 
disso e tem esta oportunidade de ir à Turquia, de entender a 
cultura, especialmente de entender o movimento que mandou 
estas pessoas para cá, que são todas muito especiais.

O Brasil é diverso mesmo, recebe e acolhe, mas acima de 
tudo, eles também acolheram muito, se colocaram à disposição, 
são diversos, são respeitadores da diversidade, abraçaram a 
cultura brasileira e todas as outras. É um islamismo moderno 
e bacana de ser visto, e que eu acho que acrescentou muito ao 
Brasil. E, neste momento especial, que o Brasil possa acolher 
estas pessoas que vieram trazer tanto de si para nós e que 
permitiram este intercâmbio intenso com a Turquia, todas as 
pessoas do conselho e muitos outros convidados foram para a 
Turquia, não como meros turistas, mas para esse olhar incrível 
de você ir com alguém daquele lugar, e que te mostra a cultura 
e o respeito por todas as pessoas que lá estão. Foi um aprendi-
zado, uma experiência única, e eu acho que agora é o momento 
de nós aqui, como brasileiros, apesar da confusão que estamos, 
acreditamos que a democracia aqui é muito forte, então de nós 
podermos, dentro desta democracia, criar um espaço até que a 
Turquia reencontre o seu caminho e possa recebê-los de volta. 
A Unicamp fez um papel importantíssimo neste intercâmbio, de 
pode valorizar esta cultura, de dar apoio para a Turquia, de dar 
apoio para a cultura toda de lá, e especialmente de continuar 
este trabalho, apesar de todas as pressões políticas e diplomáti-
cas que vem sofrendo.

O SR. LUÍS CORTEZ - Muito obrigado. Eu estou recebendo 
esta homenagem em nome da Unicamp. Fico muito contente 
que estejamos fazendo esta cerimônia bonita aqui na Assem-
bleia Legislativa, que é a Casa do povo paulista. E é o povo 


